

## Editorial: Una revista para el liderazgo

Luis Bahamonde B, Paulette Iribarne F.

La revista del Hospital Clínico de la U. de Chile y su red debe contribuir a su posicionamiento como líder en medicina de alta complejidad, y referente en gestión en salud, y por lo tanto, debiera plantearse objetivos acordes al contexto en el que existe y a su propia realidad.

En efecto nuestra publicación tiene como tema "la medicina" y específicamente la práctica clínica concebida como un todo; profesional en salud y en gestión. En la era de la subespecialización, y del "entrenamiento" en técnicas de punta, esta revista quiere y mantiene una mirada global, dirigida a los médicos en formación, ya sea de pregrado como de postgrado, a los médicos generalistas que ejercen en otros hospitales de todo el país, y a los especialistas.

Cada cierto tiempo el comité editorial, que es solo un pequeño grupo de personas y recursos, entra en "crisis" por merma en la oferta en artículos a publicar pese a que aumente la productividad científica de nuestros académicos. La explicación de esto es que nuestros profesionales quieren publicar al menos en la revista nacional de su área, y ojalá en revistas de corriente principal. Pero por otra parte, como todos sabemos, en nuestro Hospital cada día se está revisando casos, bibliografías, experiencia nacional e internacional sobre prácticamen-

te cualquier tema de salud, órgano o patología, incluyendo los desafíos de las áreas administrativas, y que todo aquello de alguna manera son tema de reuniones que desgraciadamente solamente alimentan la tradición oral y no se materializan en documentos, revisiones conceptuales o puestas al día que sin duda tienen el mérito suficiente para justificar su difusión.

Es sano que una revista que se propone ser una herramienta de formación y divulgación de un Hospital Universitario tan complejo como el nuestro, viva periódicamente un proceso de cuestionamiento y de readaptación. De hecho, crisis y procesos de este tipo son propios del quehacer universitario y lo que importa es la reacción correcta. Estamos convencidos que esto puede conducir a estimular la comunicación basada en la divulgación de compromisos académicos y experiencias siendo necesario crear, a partir de allí, la organización más adecuada para cumplir dichos objetivos.

Está claro que una reunión mensual de personas bien intencionadas no ha sido suficiente para cumplir esta tarea. Los engranajes tendrán que girar mucho más rápido y de modo mucho más flexible, para desarrollar una mirada capaz de interpretar y dar a conocer lo que ocurre en este gran laboratorio donde todos trabajamos.

Nos parece que este es un momento muy adecuado para invitar a la comunidad del Hospital y también a todos los miembros de la Red Clínica Universidad de Chile a proponer ideas para que la Revista, sin dejar de ser una revista médica importante pueda servir a los profesionales que trabajan cada día educando para mejorar el cuidado de la salud de todos los chilenos.